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العليمي: الندوة مرتبط بالتحديات التي تواجه الحكومة والمجتمع في مجال الغذاء والمياه

)L( المنطقة الحرة بعدن توقع عقد تأجير مع الشركة اليمنية للغاز في القطاع

الحوشبي: الحكومة تدعم القطاع الزراعي لزيادة توفير الغذاء

في افتتاح الندوة العلمية ) الأمن الغذائي في الجمهورية اليمنية : السيناريوهات ، المفاهيم والرؤى (

فيما الشعيبي  يلتقي سفير كوريا الجنوبية والسكرتير الثاني للسفارة الهندية 
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تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. 

أميركا تجدد حرصها على تعزيز 
مسارات التنمية والاستقرار في اليمن 

بحث مع عضو مجلس الشيوخ البلجيكي العلاقات الثنائية

وزير الخارجية يتسلم أوراق اعتماد 
السفير غير المقيم لفنلندا

المصري يبحث مجالات التعاون 
الأمني بين بلادنا وإثيوبيا والهند

الجفري يدعو الكوريين إلى الاستثمار في عدن

ڈ �صنعاء /  �صباأ
التقى نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون الدولي 
عبد الكريم إسماعيل الأرحبي أمس السفير الأمريكي بصنعاء جيرالد فيرستاين. 
وجرى في اللقاء استعراض أوجه التعاون القائم بين اليمن والولايات المتحدة 

وسبل تعزيزه وتطويره بما يخدم المصالح المشتركة .
وتطرق الجانبان إلى القضايا المتصلة باتجاهات الدعم الأمريكي لليمن خلال 
السنوات القادمة وسبل التنسيق المشترك لدعم جهود الحكومة اليمنية الهادفة 

إلى تجاوز التحديات المالية والاقتصادية التي تواجهها.
وأشاد نائب رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية بمستوى التعاون القائم بين اليمن 
والولايات المتحدة .. مثمنا مبادرة واشنطن مؤخرا برفع سقف الدعم التنموي المقدم 

لليمن .
من جهته أكد السفير الأمريكي حرص حكومة بلاده على مواصلة تقديم الدعم 
اللازم لتعزيز مسارات التنمية والاستقرار في اليمن .. منوها بجهود الحكومة اليمنية 

المبذولة لمواجهة التحديات المالية والاقتصادية.

ڈ �صنعاء /  �صباأ :
تسلم وزير الخارجية الدكتور أبوبكر 
القربى أمس بصنعاء أوراق اعتماد 
السفير جامو سيرجالاو سفيرا غير 

مقيم لجمهورية فنلندا لدى اليمن.
وخلال اللقاء رحب الوزير القربي 
بالسفير الفنلندي متمنياً له التوفيق 

في تأدية مهامه على أكمل وجه.
من جهته أعرب السفير سيرجالاو 
كسفير  ب��لاده  لتمثيل  سعادته  عن 
غير مقيم لدى اليمن، مؤكدا حرصه 
على الدفع بمستوى العلاقات الثنائية 
بين البلدين الصديقين إلى المستوى 

المأمول.
حضر مراسم التسليم رئيس دائرة 
سفيراً  الخارجية  ب��وزارة  المراسم 

عبدالملك الإرياني.
الخارجية  التقى وزي��ر  إل��ى ذل��ك 

الدكتور أبوبكر 
القربي بصنعاء أمس عضو مجلس 
الشيوخ البلجيكي فيليب ماهو والوفد 

المرافق له.
وبحث الجانبان أوجه التعاون بين 
البلدين الصديقين والعلاقات الثنائية 
بين اليمن الاتحاد الأوروب��ي وسبل 

تطويرها وتعزيزها.

ڈ  �صنعاء / �صباأ:
 التقى وزير الداخلية اللواء الركن مطهر رشاد المصري أمس سفير جمهورية 
إثيوبيا الصديقة بصنعاء الدكتور توفيق عبدالله، وذلك للتوديع بمناسبة انتهاء 

فترة عمله.
وجرى خلال اللقاء استعراض العلاقات الثنائية بين اليمن وأثيوبيا في المجال 

الأمني ومراحل تطورها ونمائها.
وأشاد وزير الداخلية بالتطور الكبير الذي تشهده العلاقات بين البلدين الصديقين 
في كافة المجالات وفي مقدمتها المجال الأمني، مشيراً إلى أن هذه العلاقة الحميمة 

التي تربط البلدين والشعبين تمتد جذورها في أعماق التاريخ.
وثمن الجهود التي بذلها السفير الأثيوبي اثناء فترة عمله في تطوير هذه العلاقة.. 
مؤكداً أن الجالية الأثيوبية في اليمن تحظى بالرعاية والاهتمام من قبل الحكومة 
وقيادة وزارة الداخلية, وأنها حريصة كل الحرص على مزيد من العلاقة والتنسيق 

الأمني مع أثيوبيا.
من جانبه ثمن السفير الأثيوبي التعاون والتسهيلات التي حظي بها من قبل وزارة 
الداخلية خلال فترة عمله سفيراً لبلاده بصنعاء. مشيداً بالنجاح الكبير الذي حققه 
اليمن في استضافة بطولة خليجي 20، وكذا بالتنسيق الأمني الحاصل بين اليمن 

وأثيوبيا، الذي من شأنه العمل على تعزيز الأمن والاستقرار في المنطقة.
إلى ذلك بحث وزير الداخلية اللواء الركن مطهر رشاد المصري أمس مع السفير 
الهندي اوصاف سعيد مجالات التعاون والتنسيق الأمني بين البلدين الصديقين 

وسبل تعزيزها وتطويرها.
واستعرض الجانبان عدداً من الاتفاقيات الأمنية التي سيتم الاتفاق عليها وتوقيعها 
خلال الفترة القريبة القادمة بين اليمن والهند والتي من شأنها الدفع بمجالات التعاون 
في المجال الأمني والاستقرار في المحيط الهندي والمنطقة ,بالإضافة إلى بحث 

مجالات التأهيل والتدريب والابتعاث للدراسة في الهند.
وأشار وزير الداخلية إلى أهمية هذه الاتفاقيات التي تأتي امتداداً وثمرة من ثمار 
العلاقات المتميزة والمتينة التي تربط البلدين الصديقين عبر المراحل الزمنية 
الممتدة في أعماق التاريخ في عملية تعزيز وتقوية العلاقات الثنائية بين البلدين.

وأبدى استعداد قيادة وزارة الداخلية لتقديم كافة التسهيلات والتعاون مع السفارة 
الهندية باليمن، وكذا في ما يتعلق بالجالية الهندية العاملة في اليمن.

من جانبه ثمن السفير الهندي التعاون والتسهيلات التي تحظى بها السفارة 
والجالية الهندية باليمن، مستعرضاً مجالات التعاون الناجح بين البلدين والاتفاقيات 

التي تم التوقيع عليها في هذا الجانب.
وأبدى استعداد حكومة بلاده على لإنجاح هذا التعاون وتقديم المزيد منه خصوصاً 

في ما يتعلق بمجال التدريب والتأهيل.

ڈ �صنعاء / �صباأ:
أكد نائب رئيس الوزراء لشئون الدفاع والأمن وزير 
الإدارة المحلية الدكتور رشاد العليمي ضرورة المواءمة 
بين مكونات الإستراتيجية الوطنية للأمن الغذائي التي 
بتحقيق  الكفيلة  والخطط  مناقشة مشروعها  يجري 

أهدافها.
وقال نائب رئيس الوزراء وزير الإدارة المحلية لدى 
افتتاحه أمس بصنعاء الندوة العلمية ) الأمن الغذائي في 
الجمهورية اليمنية : السيناريوهات، المفاهيم والرؤى( 
»إن أبرز ما يعيق فاعلية الاستراتيجيات الوطنية يتمثل 
في البرامج التنفيذية التي يتم اعتمادها لترجمتها على 

الصعيد العملي«.
وأش��ار في هذا الصدد إلى ض��رورة استفادة وزارة 
الزراعة من الأبحاث والنشاط العلمي الذي تفرزه كليات 
الزراعة والمراكز البحثية المتخصصة بما يسهم في 
حل تلك الإشكاليات وإيجاد خطط علمية تراعي طبيعة 
الموارد المتوفرة والآليات التي يمكن لجهات الاختصاص 
الاعتماد عليها بشكل موضوعي يضمن النجاح وتحقيق 

الأهداف المرجوة.
وأكد الدكتور رشاد العليمي في الندوة التي تنظمها 
نيابة الدراسات العليا والبحث العلمي بجامعة صنعاء 
الألمانية  المؤسسة  مع  بالتعاون  يومين  م��دى  على 
للتعاون الفني »جي تي زد »أهمية الندوة كونها مرتبطة 
بالتحديات التي تواجه الحكومة والمجتمع في مجال الغذاء 

والمياه .
وحث المشاركين على ضرورة الخروج برؤية واضحة 

حول مسألة الري الذي يمثل عاملًا أساسياً لتحقيق الأمن 
الغذائي، وتحديد ماهية الوضع الحالي للأمن الغذائي 

في اليمن.
وأكد ضرورة تعزيز الثقة بين القائمين على النشاط 
الجهات  وبين  القطاع  ه��ذا  في  والعاملين  ال��زراع��ي 
والمؤسسات الرسمية، وتحديد نسب الاستهلاك والإنتاج 

والاستيراد في قطاع الزراعة.
ولفت إلى ما تمثله شجرة القات من آفة سعت الدولة 
ولا تزال إلى الحد من انتشارها لما تمثله من عامل 
استنزاف للمياه الجوفية ومؤثر على النشاط الزراعي 

والمحاصيل الزراعية بشكل عام.
من جانبه أشار وزير الزراعة والري الدكتور منصور 
الحوشبي إلى ما يمثله الأمن الغذائي من هاجس عالمي 
حيث بات يوجد في العالم أكثر من مليار جائع إلى جانب 
ما شهدته الأسعار من ارتفاع كبيراً في السنوات الأخيرة 
ما دفع كثيراً من الدول خاصة التي تعاني قلة الموارد إلى 

البحث عن حلول كالاستثمار في مجال الغذاء.
وق��ال : » نحن في اليمن استكملنا إع��داد مسودة 
الإستراتيجية للأمن الغذائي تمهيدا لإصدار الإستراتيجية 
غضون  في  ستناقش  التي  الغذائي  للأمن  الوطنية 

اليومين المقبلين«.
وأكد دعم الحكومة للقطاع الزراعي بشكل كبير من 
اجل زيادة توفير الغذاء .. مستعرضا أنشطة الوزارة التي 
تركز على تشجيع الإنتاج الزراعي والتوسع في زراعة 
المحاصيل الغذائية من خلال دعم المزارعين وتوفير 

مستلزمات تطوير الإنتاج الزراعي.

250 حصادة زراعية  وأضاف »نحن بصدد استلام 
إلى جانب معدات زراعية مختلفة، كما تم اعتماد منح 
قروض للمزارعين بمبلغ إجمالي يتجاوز مليار ريال عبر 

بنك التسليف التعاوني الزراعي بدون أي فوائد«.
وتوقع الوزير الحوشبي أن يتجاوز الإنتاج الزراعي هذا 
العام مليوناً و200 ألف طن من الحبوب الغذائية نتيجة 
للأمطار الغزيرة التي شهدها الموسم الزراعي لهذا العام 

في معظم محافظات الجمهورية.
وأشار إلى أن وزارة الزراعة تبذل جهودا كبيرة للحد من 
زراعة القات من خلال تنفيذ جملة من الخطط والبرامج 
منها برنامج لإحلال الخضار والفاكهة بدلا من القات الذي 

يستنزف كميات من مخزون المياه الجوفية.
للدراسات  الجامعة  نائب رئيس  أوض��ح  من جانبه 
العليا الدكتور عبد الكريم الصباحي أن الندوة تسعى 
إلى استعراض مكونات الإستراتيجية الوطنية للأمن 
والسبل  النجاح  اليمن واستطلاع فرص  الغذائي في 

المناسبة لتنفيذها.
وأكد أن الندوة تولي أهمية كبيرة لموضوع المواءمة 
بين المعارف العلمية والبحثية كما يراها الأكاديميون 
من جهة والمحددات والظروف الميدانية كما يراها صناع 

القرار من جهة أخرى.
وقال : » الندوة تهدف إلى إعطاء الفرصة للمشاركين 
لتحديد ومناقشة التحديات الراهنة والمستقبلية للأمن 
الغذائي في سياق العوامل والمؤثرات المحلية والخارجية 
هذه  لمواجهة  العلمية  الحلول  انسب  مناقشة  وك��ذا 

التحديات«.

فيما شدد ممثل المنظمة الألمانية الدكتور هاننج باور 
على أهمية نقل الأمن الغذائي من مجرد فكرة إلى عمل 
ونتائج ملموسة على الواقع..مشيرا إلى ان الجي تي زد 
يمتلك خبرات من كثير من دول العالم يمكن الاستعانة 

بها في هذا الجانب.
ولفت الدكتور هاننج باور إلى أن تنفيذ إستراتيجية 

الأمن الغذائي يحتاج الى تضافر جهود الجميع.
أكاديميون  التي يشارك فيها  الندوة  وبدأت أعمال 
المؤسسات  في  الاختصاص  جهات  وممثلو  وباحثون 
الحكومية، بحلقة نقاشية برئاسة نائب رئيس الجامعة 
للدراسات العليا والبحث العلمي الدكتور عبد الكريم 
الصباحي، استعرض فيها المنسق الوطني لمشروع 
إعداد الإستراتيجية الدكتور خالد سعيد مفردات مشروع 
الإستراتيجية الوطنية للأمن الغذائي في اليمن وأبرز 

مكوناتها الرئيسية.
المعهد  من  بريزيجر  كليمنس  الدكتور  قدم  فيما 
الدولي للأبحاث ورقة بعنوان »سياسات الغذاء: النتائج 

الرئيسية والسيناريوهات«.
وتضمنت الندوة مناقشات حول موضوع » العرض 
والحاضر  الماضي  اليمن:  في  الغذاء  على  والطلب 
والمستقبل« تحدث فيها رئيس قسم الاقتصاد والإرشاد 
الزراعي بكلية الزراعة بالجامعة الدكتور شبير الحرازي، 
والأستاذ بالكلية الدكتور اسماعيل محرم ضمن المجموعة 
الأولى، ومديرة البرنامج الوطني )إيفاد( الدكتورة فتحية 
بهران، والدكتور محمد الحبيشي الأستاذ بالكلية ضمن 

المجموعة الثانية.

ڈ  عدن / اأمل حزام المذحجي :
وقع الاخ عبد الجليل الشعيبي رئيس المنطقة الحرة 
بعدن في المبنى الإداري عقد تأجي�ر مع الأخ  أنور سالم 
حسان المدير العام التنفيذي للشركة  اليمنية للغاز 
بمساحة ) 60000 مترمربع ( في القطاع ) L (  لإقامة 

مجمع صناعي لإنتاج وإصلاح أسطوانات الغاز .
كلفة  أن  الشعيبي  الجليل  عبد  الدكتور  وأوض��ح 
المشروع  الاستثماري تبلغ 1.400.000 دولار ويعتبر هذا 
المشروع الصناعي أول مشروع تقيمه الشركة اليمنية 
للغاز، موضحاً انه سيوفر فرص عمل في مرحلته الأولى 
لأكثر من )120( شخصاً وسيقوم بإنتاج  )600.000 ( 

أسطوانة سنوياً قابلة للزيادة بحسب طلب السوق.
وأضاف رئيس المنطقة الحرة بعدن أن تنفيذ وتمويل 
هذا المشروع من قبل إحدى شركات القطاع العام دليل 

على صحة النهج الذي تتبعه المنطقة الحرة بعدن في 
إطار تنوع الأنشطة والمستثمرين، مشيراً  إلى أهمية 
هذه الشراكة بين القطاع الخاص والقطاع العام التي 

ستسهم في توفير فرص العمل والنهضة التنموية.
بكافة  ترحب  ال��ح��رة  المنطقة  أن  بالذكر  جدير 
الاستثمارات وتقوم  بتقديم كافة أوجه الدعم التي 
من شأنها توطين الصناعات والأنشطة ذات المردود 

الاقتصادي للمواطن اليمني .
من جانبه أفاد المدير العام التنفيذي للشركة اليمنية 
للغاز أن  المشروع  يتكون من وحدات إنتاجية تشمل 
إنتاج وصيانة أسطوانات، خزانات، وفي تصريح ل� )14 
اكتوبر ( و مقطورات للغاز، إلى جانب صيانة وفحص 

أجهزة ومعدات الغاز بشكل عام.
من جهة أخرى التقى الأخ عبد الجليل الشعيبي امس 

السيد بارك كوياوك سفير جمهورية كوريا الجنوبية 
و السيد شانكر السكرتير الثاني في السفارة الهندية 

والوفد المرافق له في المنطقة الحرة بعدن.
 وأشار الشعيبي إلى المزايا التي تتمتع بها مدينة عدن 
بما في ذلك موقعها الجغرافي الإستراتيجي الذي جعل 
منها محورا رئيسيا للخطوط الملاحية الدولية  والسبب 

الرئيسي في إنشاء المنطقة الحرة بعدن.
الفرص  الحرة   المنطقة  رئيس  استعرض  كما   
الاستثمارية والحوافز والتسهيلات المقدمة للمستثمرين 
المحليين والأجانب التي يكفلها قانون المناطق الحرة 
التي  التسهيلات  جانب حزمة من  إلى  93م  لعام   )4(
تقدمها المنطقة الحرة بغرض توفير المناخ الاستثماري 

الجاذب.
من جانبه اكد سعادة السفير سعادته بزيارة مدينة 

عدن والتطور الملحوظ، وجدد رغبة بلاده في توطيد 
مجال  في  خاصة  البلدين  بين  الاقتصادية  العلاقات 
الأعمال والاستثمار بما في ذلك الاستثمار في المنطقة 
الحرة موكداً استعداده لتقديم عدد من الدورات التدريبية 

لكوادر المنطقة الحرة للاستفادة من التجربة الكورية.
وخلال اللقاء تم طرح فكرة إمكانية توأمة عدن مع 
إحدى المدن الكبرى في كوريا كون هذا الإجراء سيساعد 
وسيمكن عدن من الاستفادة من التطور الحاصل في 

كوريا.
وفي ختام اللقاء قدم السيد شانكر دعوة للمنطقة 
الحرة والمستثمرين فيها إلى المشاركة ضمن الوفد 
التجاري اليمني الذي سيزور الهند خلال يناير2011م 
للالتقاء بنظرائهم من الجانب الهندي كون هذا الملتقى 

سيفتح آفاقاً جديدة للتعاون في المجالات الاستثمارية.

د. العليمي خلال افتتاح الندوةجانب من الحضور

الأرحبي خلال لقائد السفير الأمريكي 

د. القربي خلال لقائه سفير جمهورية فنلندا

 الشعيبي يلتقي بالسفير الكوري

د. الجفري خلال لقائه السفير الكوري

 أثناء توقيع عقد التاجير الوفد الهندي يزور المنطقة الحرة

ڈ عدن/ وداد �صبيلي :
ت�صوير/ محمد عو�س

الجفري  عمر  عدنان  الدكتور  بحث 
محافظ عدن مع السيد بارك كيو اوك 
سفير جمهورية كوريا الجنوبية امكانية 
الاستفادة من فرص الاستثمار المتوفرة 
الحرة  المنطقة  في مدينة عدن ومنها 
وم��ي��ن��اء ع��دن وق��ري��ة الشحن الجوي 

وغيرها.
وخلال اللقاء الذي جرى بمكتبه أمس 
الكوري  بالسفير  المحافظ  الاخ  رح��ب 
مشيدا بالمواقف المشرفة لكوريا الداعمة 
لوحدة اليمن بالاضافة الى تعزيز علاقات 
التعاون المشترك بين الجانبين خاصة في 

المجالات التجارية والاقتصادية.
وأكد الاخ المحافظ ان مدينة عدن تعد 
مدينة بكر غنية بالمواقع الاستراتيجية 
المستثمرين  داع��ي��ا  والاس��ت��ث��م��اري��ة، 

الكوريين الى الاستفادة منها بالاضافة 
علاقات  فتح  في  التعاون  امكانية  الى 
وكوريا  عدن  بين  وتجارية  اقتصادية 
الجنوبية، وكذا تعزيز العلاقات الثنائية 
من خلال إيجاد توأمة بين مدينة عدن 
الى  بالاضافة  الكورية،  المدن  واح��دى 
المحلية  السلطة  بين  الخبرات  تبادل 

بعدن وكوريا.
عن  الكوري  السفير  عبر  جانبه  من 
إعجابه بما تشهده مدينة عدن من تطور 
ونهضة اقتصادية واستثمارية، مؤكدا 
سعي جمهورية كوريا الجنوبية الى تعزيز 
العلاقات بين كورية وعدن بشكل خاص 
وجذب الاستثمارات الكورية الى مدينة 
والساحرة  بالجميلة  التي وصفها  عدن 
الاستراتيجي  موقعها  من  والاستفادة 
بلدان  مختلف  م��ن  للسياح  وال��ج��اذب 

العالم.

أكد حرص..
ل�”بي بي سي” ان مراحل التصويت 
على أي قانون يصدر في مجلس النواب 
يتم عبر مرحلتين المرحلة الأول��ى هي 
القانون مادة مادة  التصويت على مواد 
من قبل أعضاء مجلس النواب ومن ثم 
المرحلة الثانية هي التصويت النهائي وهو 
ماتم في تعديلات قانون الانتخابات حيث 
تم التصويت عليه مادة مادة بالإجماع من 
قبل كافة أعضاء مجلس النواب ولم يتبقى 
سوى التصويت النهائي وان هذه التعديلات 
تم اقتراحها من بعثة الاتحاد الأوروبي التي 
قامت بالرقابة على الانتخابات الرئيسية 

والمحلية.
واضاف ان المؤتمر عمل خلال الفترة 
الماضية للانتقال إلى مرحلة عملية لتنفيذ 
بالإصلاحات  يتعلق  فيما  فبراير  اتفاق 

الأمر  وكذلك  والقانونية  الدستورية 
قانون  على  بالتصويت  يتعلق  ما  في 
الانتخابات بعد استيعاب كافة الملاحظات 
عليها وبالإضافة إلى تشكيل اللجنة العليا 
للانتخابات ، وزاد بالقول » الآن نحن أمام 
ضغط دستوري يتمثل بقرب الاستحقاق 
المؤتمر  في  نحن  وبالتالي  الدستوري 
وقام  مسؤوليتنا  تحملنا  العام  الشعبي 
على  بالتصويت  النواب  مجلس  أعضاء 

قانون الانتخابات«.

الكحلاني: شرعية..
الحاكم  للحزب  المقبلة  المرحلة   
والمعارضة، السير في العملية الانتخابية 
ان  إلى  منوهاً  موعدها..  في  وإجراؤها 
حل  يتم  عندما  إلا  تحصل  لا  الأزم���ات 
القضايا خارج الدستور وخارج القوانين 

النافذة.

هيئة مكافحة..
 تعميمه على بقية أجهزة الدولة.

إلى ذلك أقر اجتماع فني - ضم عضو 
الهيئة الوطنية العليا لمكافحة الفساد 
رئيس قطاع الذمة المالية الدكتور محمد 
المطري ووكيل وزارة الخدمة المدنية 
والتأمينات سعيد ناشر ومستشار البنك 
الدولي “ريتشارد كالكنس”ومستشار 
مشروع قطاع المياه بوزارة المياه بارباع 
- التعاقد مع خبير دولي لإعداد مدونة 

سلوك لموظفي الدولة.
واستعرض الاجتماع الفني الشروط 
في  توافرها  ينبغي  التي  المرجعية 
المدونة  بإعداد  ال��ذي سيكلف  الخبير 
معها  سيعمل  التي  الجهات  وتحديد 
والإطار الزمني المتوقع لإنجاز المدونة 

والمتطلبات اللازمة.

�إعلان


